

Compte-rendu du Conseil d'école du 5 mars 2019

Présents

Enseignants : Mmes Broyer, Clavel, Joonnekindt, Morel, Policard, Rousset, Sandel, Trevisanuto, Valentin et M. Redon.

Excusées : Mmes Desmaret, Lacarelle, Vialade.

Inspecteur de l'Education Nationale : Mme Parrini, excusée.

DDEN : Mme Bernard.

Élus : Mme Lainez, M. Rabuel, Maire excusé, Mme Dumoulin, Responsable du Périscolaire.

Parents d'élèves délégués : Mmes Andréis, Butty, Escalante, Ginisty, Roguet, Rey, Zeitoun et M. Blanchy.

Effectifs :

Pour la rentrée 2019, les 47 CM2 partiront et seront remplacés par 32 GS ; d'après les prévisions, cela devrait ramener l'effectif autour de 184 élèves.

CP : 32 / CE1 : 32 / CE2 : 43 / CM1 : 35 / CM2 : 42 soit un total de 184 élèves à ce jour et une moyenne de 23 élèves par classe.

Nous avons donc une fermeture de classe annoncée pour la prochaine rentrée scolaire, amenant la moyenne à 26,29 élèves par classe.

Les modalités d'inscription en lien avec la Mairie sont toujours d'actualité (inscriptions CP semaine 21, les 20 et 23 mai 2019, à l'école élémentaire).

Le dispositif AFFELNET d'inscriptions en 6^e est engagé et les familles recevront prochainement les premières parties des dossiers à remplir. Le collège de secteur dont dépend l'école est le collège Pré-Bénit à Bourgoin-Jallieu. C'est l'adresse de la famille qui est prise en compte.

Les admissions en sections internationales (sections allemand, anglais, arabe, espagnol, italien, portugais) sont ouvertes et la date limite du retour des dossiers est fixée au **18 mars 2019**. Les écoles dispensant ces enseignements se trouvent à Grenoble.

Cours ELCO (Enseignements de langue et de culture d'origine) : cours arabes, turcs, portugais. Cours proposés aux élèves à partir du CE1 par des questionnaires (quelques élèves de l'école). Ils sont dispensés en dehors du temps scolaire, généralement le mercredi, sur des écoles de Bourgoin.

Stages de Réussite éducative (anciennement Remise à niveau) printemps / été :

Ils sont parus et sont proposés aux familles des élèves de CM1 et de CM2, dont les enfants pourraient avoir besoin de cet aide dans leurs apprentissages. Pour la session de printemps (du 15 au 18 avril de 9 h à 12 h), les feuilles sont à rendre à l'école avant le 15/03.

Pour la session d'été, les dates sont les suivantes : du 8 au 12 juillet de 9h à 12 h et du 26 au 29 août de 9h à 12 h 30.

Projets, sorties scolaires et activités prévues :

- **ELA** (Association Européenne contre les Leucodystrophies) : A l'occasion du courseton, les enfants ont participé à l'opération « **Mets tes baskets et bats la maladie 2018/2019** ». Grâce à cette mobilisation, plus de 800 euros ont été collectés au sein de notre école. L'Association et l'équipe enseignante transmettent à tous leurs plus vifs remerciements.
- **Projet sur la gestion des conflits** : L'équipe enseignante a établi un projet sur la gestion des conflits avec l'association Amély. Tous les élèves de l'école seront sensibilisés à ces outils, à raison de 2 heures d'intervention par classe. Nous espérons que cet investissement permettra d'améliorer les relations entre les enfants, aussi bien pendant le temps scolaire que périscolaire. Le financement est pris en charge par la mairie sur le budget de l'école.

- Jouons la Carte de la Fraternité : Comme les années passées, à l'initiative de la Ligue de l'Enseignement, il s'agit d'un travail avec les enfants sur des représentations (photos). Les valeurs de tolérance, de respect, de fraternité, mais aussi l'environnement sont travaillés. Ces réflexions font partie du programme en EMC (Éducation Morale et Civique). Des cartes postales sont ensuite rédigées par les élèves et seront envoyées le 21 mars à des personnes choisies au hasard.
- École et cinéma : Les classes de Cycle 2 ont vu les 3 films programmés, celles de cycle 3 assisteront à la dernière séance à la fin du mois. (Financement Sou des Écoles).
- La grande lessive : À l'initiative de la mairie dans le cadre du PEDT plan mercredi, des classes des 3 écoles de la commune et le centre de loisirs vont exposer des productions artistiques au bâtiment périscolaire. L'inauguration aura lieu le jeudi 28 mars avec une ouverture au public.
- Piscine : CP le vendredi matin, CP/CE1, CE1 (avec les CE1 de la classe de CE1/CE2) le mardi matin, du 18 mars au 07 juin.
- Prix Nord Isère des jeunes lecteurs : Toutes les classes participent, comme chaque année. Les élèves ont une sélection de 4 livres à lire, soit individuellement, soit en classe de manière collective. Les votes auront lieu le 16 Mai à la Médiathèque

Point sur les projets de classes en cours

- CP et CE1-CE2 : Histoires en « chantées » en liaison avec le conservatoire Hector Berlioz de Bourgoin (9 séances). Deux contes ont été mis en musique et en bruitage. Le chant a été l'occasion de production d'écrit. La réalisation du CD est en cours. (Projet dans le cadre du PLEA Capi).
- CE1 : Un auteur illustrateur (Tullio Corda) est venu. Les élèves ont réalisé une peinture sur le thème (projet avec la médiathèque Capi).
- CM1-CM2 : La réalisation du film d'animation dans le cadre du petit cinéma de classe est en cours. Il sera présenté aux autres classes participantes le 07 juin au cinéma Fellini à Villefontaine. Une représentation pour les parents est aussi prévue. (Trajet financé par le Sou des Écoles).
- CM1 et CM2 : Les envers du décor avec le Théâtre du Vellein. Après la visite théâtralisée en novembre, les 6 interventions sur la lecture théâtralisée d'un texte ont commencé. La création sera restituée lors d'un spectacle final le 04 juin au Théâtre du Vellein. (Projet dans le cadre du PLEA Capi).
- CM2 : Un auteur (Fabrice Colin) va venir le 22 mars présenter son travail en classe. Les enfants lisent depuis le début de l'année une sélection d'une quinzaine de ses livres (projet avec la médiathèque Capi).
- Pour tous les CM2 : formation fin mars aux premiers secours (gestes qui sauvent) par l'infirmière scolaire en mars. Les élèves restitueront ensuite ce qu'ils ont appris aux autres classes.
- CM1-CM2 et CM2: Ces classes sont inscrites au projet « Résistances en chemin » proposé par la Ligue de l'Enseignement. Il s'agit d'aborder la période historique de la Résistance avec des témoignages d'acteurs de cette période, mais aussi plus largement de réfléchir à travers de productions plastiques sur l'idée de résister. Nous nous rendrons à Grenoble le 17 juin. (Financement Sou des Écoles).

Budget

Mairie : en attente de validation du vote du budget le 21 mars. 142 euros par élève. Ce montant prend en compte les fournitures scolaires, les abonnements, les intervenants EPS et la piscine, l'entretien du photocopieur, l'investissement, les transports, la pharmacie et les projets particuliers.

Le Sou des Ecoles : Les enseignants remercient le Sou des Ecoles pour son investissement financier lors des sorties et rappelle la date de la kermesse qui aura lieu le samedi 29 juin 2019.

Surveillance, sécurité.

Il est rappelé que le plan Vigipirate est en cours et que l'accès à l'école est réglementé. Une certaine souplesse est possible pour permettre des rencontres avec les enseignants, mais il faut toujours demander l'autorisation au maître de surveillance avant de pénétrer dans l'école.

- Trajet de l'école au hall des sports : les travaux d'aménagement et de sécurisation annoncés au premier conseil d'école ont été budgétisés. Le mobilier urbain va être mis en place dès que possible, en tous cas sur 2019.
- L'aménagement du terrain à côté de l'école est également prévu et budgétisé. Il permettra d'alléger la cour de récréation. Les enseignants et la municipalité doivent encore définir précisément les besoins et les usages afin que l'utilisation de cet espace soit la meilleure possible pour tous, scolaires et public.
- Horaires d'ouverture et de sortie : les enseignants font au mieux pour que les enfants sortent à l'heure.
- La création d'un dépose minute vers l'école est matériellement impossible.
- Le nouveau système de surveillance des toilettes est positif ; une harmonisation du fonctionnement avec le périscolaire serait sans doute bénéfique. Pour rappel, les toilettes sont nettoyées quotidiennement.

Périscolaire.

- Des problèmes ont eu lieu avec le logiciel de gestion des réservations. La mairie est en contact avec la société qui en assure la gestion. En cas de difficultés, passer par le mail de la mairie et non par le téléphone. Dans tous les cas, aucun enfant n'est resté sans être accueilli.
- La qualité des repas est observée et des retours sont faits au prestataire en cas de besoin. Il est rappelé que les repas sont fournis en liaison froide. Le marché est renégocié cette année. L'organisation d'un self (en 2020) permettra à terme de moins recourir aux barquettes jetables. Pour information, certains enseignants prennent les repas de la restauration scolaire. Un goûter est parfois organisé pour les élèves de la garderie avec des produits qui restent pour éviter de jeter.
- L'encadrement est assuré et des exclusions temporaires ou même définitives peuvent être prises.
- Les horaires d'accueil des élèves à la garderie ne peuvent être étendus.

Le prochain conseil d'école aura lieu le jeudi 20 juin 2019